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UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI FERRARA 

ATTI DEL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

SEDUTA DEL 14 MAGGIO 2013 

 

L’anno 2013 (duemilatredici) in questo giorno 14 (quattordici) del mese di Maggio alle ore 15:48 

(quindici e quarantotto minuti) nell’Aula Copernico, convocato con avvisi scritti in data 6 

Maggio 2013 ed inviati a ciascun membro attraverso il servizio di posta elettronica “mydesk” 

dell’Università di Ferrara (ex art. 2 comma 3 del Regolamento di funzionamento del Consiglio 

Studenti emanato con D.R. Rep. N. 562/2008), si è riunito il Consiglio degli Studenti.  

Presiede il Sig. Enrico DE CAMILLIS, in qualità di Presidente. 

Ha la funzione di Segretario il Sig.Umberto NOBILE. 

Il Presidente procede all’appello dei presenti che dà il seguente risultato: 

BAFFONI VERONICA – assente; LEARDINI ANDREA – presente;  

BALBONI ALESSANDRO – presente; MAGGI FILIPPO – presente; 

BIOLCATI NICOLÒ – presente; MAIA GIOVANNI – presente; 

BRANCA DANIELE – presente; MARZULLI FEDERICA – assente giustificata; 

CAMISA FEDERICA – assente giustificata; MAZAMESSO LAMBANA – presente; 

DE CAMILLIS ENRICO – presente; MILLOSEVICH PIETRO – presente; 

DELUCCA MARIA VIOLETTA – presente; NOBILE UMBERTO – presente; 

FABRIZI ANDREA – assente giustificato; PEDONE DAVIDE – presente; 

FERRO SILVIA – presente; PILIEGO VALENTINA – presente; 

FRANCHINI FELIPE – presente; RAMPINI ALESSIA – presente; 

GIURANNA CHIARA – assente; SPAGNUOLO ALESSANDRO – assente 
giustificato; 

GOBERTI MARTINO – presente; SPATH PAOLO – assente giustificato; 

GRAVINA ALESSANDRO – assente; VINCIGUERRA MARCO – presente; 

IEVA NUNZIO – presente; 
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Constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità dell’adunanza, il Presidente  

dichiara aperta la seduta e dà inizio alla discussione degli oggetti contemplati nell’ordine del  

giorno. 

ORDINE DEL GIORNO 

1. Avanzo di bilancio e servizi agli studenti 

2. Mensa Polo Scientifico Tecnologico 

3. Tasse universitarie 

4. Varie ed eventuali 

Il Presidente DE CAMILLIS propone di rimandare il primo oggetto “Avanzo di bilancio e servizi 

agli studenti”, per mettere subito in discussione con il Consiglio Studenti le problematiche fatte 

presente dal Comitato per “Una mensa universitaria al Polo Scientifico-Tecnologico”, sfruttando 

anche la presenza dei membri dello stesso DEMALDE’, LAURIOLA e BANDIERA. Il primo 

oggetto viene ulteriormente rimandato per venire incontro alla disponibilità della Dott.ssa 

MAREGA. L’ordine del giorno risulterà perciò il seguente: 

1. Mensa Polo Scientifico Tecnologico 

2. Tasse universitarie 

3. Avanzo di bilancio e servizi agli studenti 

4. Varie ed eventuali 

 
Sul primo oggetto: “MENSA POLO SCIENTIFICO TECNOLOGICO” 

Interviene BANDIERA, che si presenta, in qualità di rappresentante del Comitato “Una mensa 

universitaria al Polo Scientifico-Tecnologico”. Spiega come il Comitato abbia promosso una 

raccolta firma per sensibilizzare l'Ateneo riguardo ad un disagio logistico che ormai è presente da 

anni. La risposta a questa raccolta firme è stata molto positiva – prosegue BANDIERA – ed oltre 

1050 (millecinquanta) su 2200 (duemiladuecento) fruitori del Polo Scientifico-Tecnologico hanno 

aderito, a dimostrazione della necessità di una mensa in quella determinata zona universitaria della 
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città. La situazione attuale di ristorazione attigua al Polo, secondo i riscontri del Comitato, offre la 

presenza di un Bar interno al Polo, che non sembra adatto né a livello qualitativo, e tantomeno a 

livello economico. Nei pressi del Polo vi è il Pacifico Bar, che non presenta alcuna convenzione con 

gli studenti ed economicamente risulta quindi svantaggioso. Presso Darsena City, circa cinque 

minuti dal Polo, il Broadway Cafè attua una parziale convenzione per gli studenti, che non risulta 

comunque vantaggiosa quanto la mensa Er. Go. sita in Corso della Giovecca. 

BANDIERA continua il suo intervento, precisando che l'obbiettivo del Comitato è aprire un tavolo 

di lavoro che abbia come fine una mensa all'interno del Polo.  

BANDIERA si rende perfettamente conto che questa richiesta deve essere supportato da un grande 

sforzo economico. Sottolinea però che alcuni edifici potrebbero essere ristrutturati, come quelli 

affianco al Bar del Polo, oppure quelli nei pressi della Biblioteca del Polo; già qualche anno fa 

infatti, furono cominciati dei lavori tesi in tal senso. Inoltre vi è una struttura inutilizzata all'interno 

del parcheggio, dove nel mentre vengono stipati libri in attesa di catalogazione. La mensa interna al 

Polo migliorerebbe in maniera sensibile il servizio offerto dallo stesso, attirando un gran numero di 

future matricole.  

BANDIERA conclude il suo intervento facendo sapere che il Comitato presenterà la raccolta firme 

al Magnifico Rettore, per richiedere la creazione di questo tavolo di lavoro. Il Comitato inoltre 

chiede formalmente l'appoggio del Consiglio Studenti. Ringrazia il Consiglio Studenti a nome 

anche di tutti gli altri rappresentati del Polo Scientifico-Tecnologico. 

Interviene il Consigliere LEARDINI per esprimere tutto il suo sostegno per il Comitato, che 

indubbiamente sta lavorando per un servizio indispensabile viste le condizioni logistiche del Polo. 

Aggiunge che il Magnifico Rettore è disponibile ad incontrare il Comitato per un confronto 

sull’argomento. Secondo il Magnifico Rettore la situazione, dopo il sisma dello scorso maggio, per 

costruire e ristrutturare sicuramente è un alquanto complicata. Una soluzione potrebbe essere 

ampliare il Bar, ed allestirlo in modo tale da utilizzarlo come mensa.  
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BANDIERA sostiene che la CAMST sembra molto disponibile in questo senso, e forse hanno già 

preso contatti con il Magnifico Rettore. 

Il Consigliere LEARDINI però fa notare che questa decisione deve ugualmente passare sotto il 

vaglio di ErGo e della Consulta Regionale, e chiede al Comitato se loro possano essere presenti nel 

seguire questo progetto. 

Interviene LAURIOLA, che vuole rendere partecipe il Consiglio Studenti di questa iniziativa 

promossa dal Comitato, per poi avere non solo un appoggio formale. Il tutto è teso per ottenere il 

miglior risultato possibile. La proposta non è di costruire strutture nuove, ma rimettere in sesto 

strutture già esistenti. Ovviamente questo richiede dei lavori ed un ingente sforzo economico. 

Conclude il suo intervento dicendo che se vi è volontà, i modi per risolvere la situazione si 

troveranno sicuramente. Il Broadway risulta avere una convenzione con ErGo, ma un menù 

completo viene a costare 10,40€, mentre nella mensa ErGo sita in Corso della Giovecca, lo stesso 

menù costa 5€.  

Interviene BANDIERA per aggiungere che il Bar del Polo ha prezzi improponibili per quello che 

offre. Ovvero panini, insalate e poco altro. 

Interviene il Presidente DE CAMILLIS sulla questione della ristrutturazione. Secondo lui, proprio 

poiché ci sono a disposizione dei fondi elargiti all’Ateneo dopo il sisma, è il momento adatto per 

avallare questa richiesta.  

BANDIERA ha discusso dell’argomento con il Professor CAPRESE e gli è stato riferito che 

quando il Dipartimento di Fisica, nel 2005, fu spostato affianco al Polo, già c'era un'idea di creare 

un servizio di mensa. I costi del progetto, inoltre, potrebbero essere ammortizzati chiedendo a 

tecnici interni al Polo di occuparsi in prima persona della creazione delle strutture necessarie. 

Interviene il Consigliere BRANCA, che si dice ovviamente favorevole alla richiesta del Comitato, e 

pensa che la sua opinione sia condivisa da tutti i membri del Consiglio Studenti. La mancanza di un 

servizio di ristorazione convenzionato era stata già denunciata in passato. La situazione in questo 
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senso del Polo Scientifico-Tecnologico è pessima. BRANCA dà, in qualità di rappresentate degli 

Studenti in Consulta Regionale la massima disponibilità al Comitato. 

Il Consigliere BRANCA sottolinea ancora l'importanza, per uno studente, della mensa. ErGo 

dovrebbe preoccuparsi in prima persona del progetto, visto che gestisce tutti i servizi a favore degli 

studenti, ed al giorno d'oggi i servizi non sono chiaramente sufficienti. 

Interviene il Consigliere MILLOSEVICH, che durante l'ultimo incontro con il Magnifico Rettore, 

ha capito che i fondi per il sisma non bastano nemmeno per i danni procurati dallo stesso, quindi 

l'idea di ristrutturare al momento gli risulta molto complessa. 

Interviene LAURIOLA, per ripetere che c'è un capannone utilizzabile, che attualmente è tenuto 

come deposito di libri.  

Interviene BANDIERA per far notare che prima di discuterne con il Magnifico Rettore, si può 

parlarne con il Direttore del Polo Scientifico-Tecnologico, che sicuramente conoscerà bene la 

situazione degli edifici del Polo. 

Interviene il Consigliere BRANCA, dicendo che si potrebbe chiedere anche direttamente al 

Magnifico Rettore. 

Interviene BANDIERA per sottolineare che il Polo possiede anche dei terreni praticamente 

inutilizzati nelle sue vicinanze. 

Interviene il Presidente DE CAMILLIS per esprimere la sua opinione, ovvero che bisognerebbe 

contattare ErGo prima di tutto, poiché un’eventuale mensa al Polo è di loro competenza. Per quanto 

riguarda la mensa, questa andrebbe a coprire quelli che sono i pranzi degli studenti, e personalmente 

non sa se nel servizio di ristorazione rientrano anche i dottorandi e gli assegnisti. 

Interviene BANDIERA, per informare che lei come dottoranda rientra tra i fruitori del servizio 

mensa in Corso della Giovecca. 

Il Presidente DE CAMILLIS sottolinea che bisogna allora capire la situazione degli assegnisti. 

Alle ore 16:30 si unisce alla seduta del Consiglio Studenti la Dottoressa MAREGA.  
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Interviene il Presidente DE CAMILLIS e chiede alla Dottoressa MAREGA gli assegnisti e i 

dottorandi come sono configurati riguardo ad una mensa dell'ErGo. 

La Dottoressa MAREGA in risposta dice che i dottorandi potrebbero rientrare, mentre gli assegnisti 

decisamente no. Gli specializzandi del Polo Medico sono esclusi da questa convenzione, poiché non 

pagano le tasse regionali. Inoltre spiega che la Regione in una delibera li ha esclusi in quanto hanno 

un contratto di formazione lavoro, e diventa difficile quindi configurarli come studenti. 

Il Presidente DE CAMILLIS chiede se anche gli assegnisti possano rientrare nel caso in cui 

l'Università stanziasse dei fondi aggiuntivi. 

La Dottoressa MAREGA risponde in maniera positiva, anche se la richiesta andrebbe valutata. Si 

possono anche creare convenzioni diverse per ogni categoria di utente della mensa.  

Il CONSIGLIO STUDENTI si dice completamente favorevole alla proposta del Comitato per “Una 

mensa universitaria al Polo Scientifico-Tecnologico”. 

Alle ore 16:46 DEMALDE’, LAURIOLA e BANDIERA lasciano la seduta. 

Alle ore 16:47 il Segretario NOBILE lascia la seduta per motivi personali. Sotto approvazione del 

Consiglio Studenti, da questo momento in poi, vista l’assenza del Vice-Segretario MARZULLI, è il 

Consigliere VINCIGUERRA ad avere funzione di Segretario. 

 
Sul secondo oggetto: “TASSE UNIVERSITARIE” 

Il Presidente DE CAMILLIS ricorda che nell’incontro con il Rettore (tenutosi ad aprile) si discusse 

a lungo della questione inerente alle tasse universitarie. In particolare si chiede quali saranno le 

novità più rilevanti, se ci saranno aumenti e se saranno previste ulteriori fasce di contribuzione. 

La Dottoressa MAREGA afferma che non vi saranno aumenti significativi, se non nell’ordine di 

pochi euro (circa €2), in ottemperanza a quanto stabilito da un recente Decreto Ministeriale.  

Sulla possibilità – già emersa in CdS – di suddividere il pagamento in due o quattro rate a 

discrezione dello studente, si obietta che l’attuale sistema informatico non contempla una soluzione 

di questo tipo. 
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Si avverte infine che il termine per richiedere l’attribuzione di fascia sarà anticipato al 20 dicembre; 

questo perché molti studenti, in assenza di un termine esplicito, hanno consegnato il cartaceo con 

notevole ritardo. Dal prossimo anno il cartaceo dovrà essere presentato entro la data del 25 gennaio. 

Il Consigliere BRANCA propone di posticipare il termine per richiedere l’attribuzione al 10 

gennaio, evidenziando il problema di coloro che si iscrivono in ritardo. Si chiedono inoltre 

delucidazioni in merito alla previsione di nuove scaglioni contributivi, portando l’esempio di altri 

Atenei che prevedono un numero molto più elevato di fasce. 

La Dottoressa MAREGA fotografa la situazione attuale con una panoramica sul numero di studenti 

rientranti in ciascuna fascia. Si sottolinea in particolare la scarsa densità di quelle intermedie, che al 

contrario dovrebbero essere le più popolate. Fra i motivi di questa “stranezza” potrebbe ravvisarsi la 

scarsa conoscenza del sistema da parte degli studenti. Esaurita la dovuta introduzione, si chiede a 

quante fasce si stia pensando. 

Il Consigliere BRANCA sostiene che, prima di formulare una proposta vera e propria, sia 

necessario analizzare le conseguenze. 

Il Segretario VINCIGUERRA ritiene che innalzando le tasse per la fascia massima, si avrà 

probabilmente un fisiologico aumento del numero di domande. 

Il Consigliere BRANCA fa notare che aumentando l'entità dell'importo per l'ultima fascia, si 

andrebbe a colpire anche i fuori corso da più di 3 anni (i quali vi sono inseriti automaticamente). A 

tal proposito si propone una differenziazione. 

La Dott.ssa MAREGA ritiene sia difficile prevedere un trattamento differenziato. 

Alle ore 17:20 il consigliere IEVA lascia la seduta. 

Il Consigliere LEARDINI propone di istituire una commissione per analizzare la questione nello 

specifico. 

Il Consigliere BRANCA plaude alla proposta di Leardini e propone di istituire la commissione nella 

stessa seduta di Consiglio. Danno la loro disponibilità i Consiglieri: Branca, Leardini, Piliego e 

Balboni. 
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Sul terzo oggetto: “AVANZO DI BILANCIO” 

Il Segretario VINCIGUERRA, in qualità di membro del Consiglio di Amministrazione, informa il 

Consiglio che con l’approvazione del bilancio consuntivo 2012 è stata accertata la presenza di un 

avanzo libero, la cui quota disponibile ammontava a € 19.992.707,47. Parte di tale avanzo è stato 

successivamente già impegnato, ma la gran parte di esso resta tuttora disponibile.  

Il Consigliere BRANCA, considerata questa disponibilità, auspica che una parte di questo avanzo 

sia destinata a servizi o investimenti in favore degli studenti. 

Il Segretario VINCIGUERRA propone di ragionare sulla possibilità di istituire navette per il CUS.  

Il Consigliere LEARDINI chiede qualche giorno di tempo per permettere a tutti di valutare altre 

proposte. 

Alle ore 17:40 i Consiglieri FRANCHINI e MILLOSEVICH lasciano l'aula. 

In merito alla richiesta di Leardini, il Consigliere BRANCA avvisa che in questo modo si 

rischierebbe di arrivare tardi con la nostra richiesta. 

Il Presidente DE CAMILLIS afferma che si potrebbe pensare di aumentare i fondi sulla mobilità per 

gli studenti delle lauree sanitarie.  

Il Consigliere LEARDINI chiede che si faccia una cernita di tutte le proposte (via mail), per poi 

eventualmente discuterle o emendarle. Nel caso in cui non sia possibile soddisfare tutte le richieste, 

si ritiene opportuno un ulteriore passaggio in CdS. 

Alle ore 17:50 i Consiglieri MAGGI e BALBONI lasciano l'aula. 

Il Presidente DE CAMILLIS, considerato che per la data del 24 maggio è già stato fissato il “pre – 

cda” propone di fissare per la mezzanotte del 22 maggio il termine ultimo per presentare proposte o 

integrazioni. 

Il consigliere BRANCA ribadisce l'esigenza di celerità, affermando l'utilità di un passaggio 

intermedio presso il Rettore. 

Il Presidente DE CAMILLIS si impegna quindi a fissare un incontro con il Rettore.  
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Null’altro essendovi da deliberare la seduta è chiusa alle ore 17:55 (diciassette e cinquantacinque  

minuti).  

 

Il presente verbale è stato redatto, letto ed approvato secondo quanto disposto dall’articolo 4 comma  

3 punto c) del Regolamento del Consiglio degli Studenti:  

“3. I compiti della segreteria del Consiglio degli Studenti sono:  

omissis 

c) verbalizzare quanto discusso e deciso durante le sedute del Consiglio degli Studenti ed inviare  

detto verbale ai Consiglieri, via telematica; se entro una settimana dalla spedizione del verbale non  

saranno effettuati rilievi, il verbale si intenderà approvato;  

omissis” 


